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投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          √ 路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

 

 

参与单位名称及

人员姓名 

姓名 单位 职务 

张玮 敦和资产管理有限公司 基金经理 

吴祖尧 九泰基金管理有限公司 副总裁 

何俊丽 浙江创新产业基金 总经理助理 

朱建明 宝盈基金 基金经理 

王剑雨 广发证券 分析师 

喻银军 广发证券 销售经理 

王裕群 国泰人寿 基金经理 

刘颖 永丰金控 PM 

张汉毅 国联安基金 基金经理 

庞良永 太平资产 研究员 

李林益 大成基金 基金经理 

陈良栋 长城基金 基金经理 

乔春 长城基金 研究员 

章晖 南方基金 基金经理 

周楠 中邮基金 基金经理 

王静 前海联合基金 基金经理 



蒋鑫 鹏华基金 基金经理 

陈璇淼 鹏华基金 基金经理 

张烁 泰康资产 研究员 

孙娜 新湖投资 研究员 

刘锴 博时基金 投资经理 

蒋珮玮 吉富投资咨询（上海）有限公司 投资总监 

陈一峰 安信基金 基金经理 

杨博琳 融通基金 基金经理 

贾仁栋 招商基金 基金经理 

李欣 中欧基金 基金经理 

胡彧 益民基金 研究总监 

胡瑶 永安国富资产 研究员 

胡云峰 海富通基金 基金经理助

理 

时间 2017 年 4月 26日上午 9点 

地点 杭州洲际酒店 2层会议厅 

上市公司接待人

员姓名 

副董事长、总经理：林科先生 

董事会秘书：曹华锋先生 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

一、机构代表签署《承诺书》 

二、路演交流的主要内容： 

2017 年 4 月 26 日，公司副董事长、总经理林科

先生和董事会秘书曹华锋先生参加了广发证券 2017

年春季上市公司交流会，期间管理层与 29 位机构的

投资经理、基金经理及研究员以一对一及小组会议形

式进行了勾通和交流，向她们介绍了公司目前的经营



情况、配股事宜及未来发展战略等，具体交流内容如

下： 

    问：公司配股募资的情况介绍？ 

 答：公司在周三晚上发布了准备配股的公告，大

家对这样事情非常关心。配股方案主要是从公司发展

考虑，并参考相关部门的政策导向制定，公司考虑到

照顾老股东的权益，因此希望通过向老股东给予一定

折扣的配股来募资。近年来，公司在悬浮床加氢、生

物质综合利用等方面有多个项目在推进，目前在河南

鹤壁的中试现场的悬浮床加氢装置已经测试了煤焦

油、高钙稠油等原料，进展顺利，已经成为平台型技

术；但多个项目的推进需要资金支持，为了保障公司

的业务快速推进，因此进行本次配股募资。 

本次配股募资争取 3 个月内实施，预计 9 月之前

完成；目前主要股东及管理层的股本约占公司总股本

的 52.76%，公司的控股股东、公司高管已经承诺将

全额认购；配股的价格定价方式已经公告，将有一定

的折扣；公司目标是每 10 股配股不超过 2 股，但最

终会根据市场情况去调整，最终的配股价格以及数量

等事宜会由股东大会讨论确定。 

    问：本次配股募资的主要用途？ 

 答：配股募资会用在核心业务，不会涉及到其他



事项。主要还是涉及悬浮床加氢业务有多个意向性的

订单、生物质方向今年规划建设 20 套装置等，这都

需要资金的支持。另外，人员的配备是否支持公司主

营业务的发展，都需要去整体考虑；比如通化钌基合

成氨项目在示范项目建设后，还会继续建设等压合成

氨装置，因此一系列的业务开展都需要大量资金支

持。本次配股募资，将加速公司几个核心业务的推进。 

    问：目前鹤壁悬浮床加氢现场情况如何？ 

 答：市场很关注悬浮床加氢业务，包括地沟油、

生物质油等业务，公司在公告中也有所提及，公司现

在已经在鹤壁运载地沟油、潲水油及生物质的混合

物，今年 6 月之后可能陆续开展生物质原料在悬浮床

加氢装置上的测试，目标产物是生物质汽柴油、石脑

油和高档溶剂油。之前跟中石油克拉玛依的高钙稠油

合作也比较顺利，但双方的合作还是需要综合考虑。

公司在悬浮床加氢业务上经过多年的研发，已经形成

了明显的技术优势，在该业务上比较有信心在后边做

的更好。公司与北京华石的合作也十分顺利，大家目

标一致，相信后边共同推进该方面业务的进展。 

公司今后将向绿色能源方向发展，生物质综合利

用、生物质绿色能源都将得到更大力度的推进，生物

质柴油可以出口到欧盟，每吨售价可到 1100 美元。



目前国内能规模化生产生物质柴油的公司不多，三聚

环保在这方面将努力实践，在募集资金到位后，该业

务也将得到加速推进。 

 问：悬浮床海外项目的落地时间？ 

 答：我们希望在明年有相关工作的进展。 

 问：餐厨垃圾需要进行预处理吗？ 

 答：餐厨垃圾会经过物理处理，然后进悬浮床加

工。 

 问：炭基复合肥和普通的复合肥成本一样嘛？ 

 答：成本差不多，但炭基复合肥的使用量比普通

的复合肥少。 

 问：秸秆生产炭基复合肥需要添加其他原料吗？ 

 答：秸秆生产炭材料，负载尿素，按照测土配方

施加磷、钾。 

 问：加工地沟油的成本是多少？ 

 答：加工费 1000 块钱左右，原料运到当地成本

4000 块钱左右，销售柴油价格为 8000 块钱。 

    问：悬浮床加氢与中石油合作项目当时结果如

何？是否会有标定书发布？ 

 答：公司与克拉玛依合作的高钙稠油结果比较理

想，达到了双方的预期；具体的结果可能还是需要中

石油去走内部程序，从三聚的角度来说，也会尽力推



进中石油就高钙稠油在悬浮床加氢装置上的运行状

况做出一个结论。 

    问：通化钌基合成氨项目情况? 

 答：该项目选择在通化，是因为吉林也是农业大

省，当时也得到国开行的支持；当时布局该项目时，

因为工艺上有很多创新，涉及到煤气化、催化剂以及

工艺的配合，但公用工程主要由业主负责，去年冬天

天气寒冷，当时锅炉负荷有点问题，因此拖到了年后。

目前，通化钌基合成氨项目已经完成各个单元的试

车，联动试车也在准备，预计下个月会有结果。 

    问：公司在未来几年是否仍然会维持快速增长？ 

 答：公司在业务的战略布局方面很有前瞻性，在

业务与资本的结合方面有一系列的创新，目前看效果

很好。公司在产业的方向性布局方面做得比较好，今

后的生物质综合利用、巨涛海洋石油等、悬浮床加氢

以及焦化产业升级等都会得到快速发展。包括公司的

人才队伍建设都在不断完善，我们之前在互动平台也

曾向大家表示，我们相信未来会有收获季节的到来。 

    问：公司的运营增值服务主要是哪些? 

 答：公司最终希望向绿色能源方向发展，运营增

值服务主要还是建立在石油化工、煤化工这两块业务

的基础上；公司在石化、煤化工方向有较好的布局，



公司在能源产品的贸易、运输方面都有一些布局。公

司今后布局的清洁能源转化领域需要一个贸易作为

基础，对原料的采购运输等形成支撑。在煤化工方面，

公司目前服务的业务焦化产能达到 1500 万吨，这个

规模非常大，焦化副产的煤焦油、煤气等市场很大，

公司的增值服务其实主要是这些企业的能源产品的

流转，主要是产品的运输、贸易，尽管目前看毛利率

比较低，但对今后意义重大。 

    问：公司今年半年报是否有业绩指引？ 

 答：公司今年一季度实现翻倍增长，但是二季度

去年的基数比较高，有 6 亿；预计今年的半年报应该

有较大增长，但可能不会是翻倍的增长。 

 问：2017 年工程收入占比是多少？ 

 答：估计占到一半。 

    问：配股方面，公司主要股东是否都会参加认

购？比如中央汇金？公司海外业务情况，比如俄罗斯

的悬浮床加氢项目？ 

 答：公司向主要股东都会有一个沟通，关于配股，

这些主要股东参与应该是没有问题；关于俄罗斯的项

目，我们一直在关注，后边如果有机会，我们也会积

极争取。 

    问：公司一季报在手订单 119 亿，但如果今年要



实现较高增长的话，是否还是需要更多悬浮床加氢相

关的订单？ 

 答：悬浮床加氢项目，比如鹤壁世通绿能的 150

万吨项目，已经签订了框架协议，尽管目前没有订单

公告，但是相关工作都在稳步推进；相关的事宜也在

稳步推进，相关订单推进都在进行中，公司还是比较

乐观。 

三聚环保近些年发展较快，离不开大家的支持，我们

在今后也会继续努力，不辜负投资者的信任，将各项

业务加速推进，将公司承诺的事项去逐步兑现，不辜

负大家的厚爱。 

附件清单（如有） 2017 年 4月 26日调研活动附件之投资者接待会议纪要 

日期 2017 年 4月 26日 

 

 


